
1

Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Ausschusses für Planung, Hoch- und Straßenbau
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Dienstag, 17.11.2020

Raum, Ort: Betriebshof Oldenstadt, Wendlandstr. 8, 29525 Uelzen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 17:40 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 22.09.2020

6 Fortschreibung des GVFG-Mehrjahresprogramms 2021-2025

Vorlage: VO/2020/192

7 Haushaltsberatung  2021

8 Neubau des Kreishauses; Sachstandsbericht
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9 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

10 Anfragen

11 Einwohnerfragestunde

12 Schließung der öffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Ziplys, Kurt SPD

  KTA Dr. Janßen, Birgit GRUENE Vertretung für: 

Herrn KTA Markus 

Jordan

  KTA Beecken, Uwe UWG

  KTA Cordes, Hans-Jürgen CDU

  KTA Dobslaw, Andreas SPD

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Hampel, Armin-Paulus AfD

  KTA Mocek, Christian CDU

Verwaltung

  LBD Linke, Tobias Dez. III

  KOAR Frohloff, Ulf Amt 63

    Hinrichs, Axel Amt 70

Protokollführung

  KOA Lotz_GM, Stefanie Amt 70

Abwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Jordan, Markus GRÜNE entschuldigt

  KTA Staßar, Edgar CDU abwesend
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 22.09.2020

Beschluss: 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

6 . Fortschreibung des GVFG-Mehrjahresprogramms 2021-2025
Vorlage: VO/2020/192

Amtsleiterin Frau Lotz trägt die Vorlage vor und erläutert die fortgeschriebene GVFG-Liste 

2021 – 2025.

Bezüglich der Strecken, die verbreitert werden müssten, um den Standard einer Kreisstraße 

zu erfüllen, aber von der Bedeutung und Verkehrsbelastung in geringerer Breite ausreichen, 

schlägt Herr KTA Dobslaw vor, eine Abstufung zur Gemeindestraße zu prüfen. Der Land-

kreis wird beauftragt, bei der nächsten Sitzung zu berichten, ob eine Förderung für Ge-
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meindestraßen in vorhandener Breite möglich wäre. Unter diesen Vorgaben wären Verhand-

lungen mit den Gemeinden zur Abstufung durchaus aussichtsreich. 

Abstimmungsergebnis:
Ja: 8

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Beschluss: 

Der Ausschuss für Planung, Hoch- und Straßenbau empfiehlt dem Kreisausschuss, die

Fortschreibung des GVFG-Mehrjahresprogramms 2021 – 2025 entsprechend der Anlage 1

zu beschließen.

7 . Haushaltsberatung  2021

Mit der Einladung wurden die Teilhaushalte 63 und 70 zur Verfügung gestellt.

Amtsleiter Herr Frohloff trägt die Zahlen seines Amtes 63 vor.

Änderungen ergeben sich u. a. aus den steigenden Zahlen der Anträge für Windenergiean-

lagen. Auf die Frage nach der Höhe antwortet Herr Frohloff, dass die Gebühr für einen sol-

chen Bauantrag bei 20.000 € liegen könne.

Zum operativen Ziel des Amtes berichtet der Amtsleiter, dass zurzeit die Einführung der E-

Akte im Bereich der Denkmalpflege laufe. Außerdem seien noch 80.000 Altakten zu digitali-

sieren, wobei die externen Kosten pro Akte bei 15 € liegen. Hierbei handelt es sich nur um 

bebaute Grundstücke – die Historie beginne 1890.

Herr KTA Fabel regt an, die alten Papierakten den jeweiligen Eigentümern anzubieten, statt 

sie nach der Digitalisierung zu vernichten. 

Frau Lotz gibt Auskunft zum Haushalt des Amtes 70: Änderungen haben sich durch die 

Übernahme von Aufgaben für Hafen (West), Flugplatz Uelzen und sonstige Landkreisliegen-

schaften ergeben. Daher heißt das Produkt nun: Straßen, Verkehrsflächen und sonstige Lie-

genchaften – muss noch berichtigt werden.

Das operative Ziel für 2021 lautet, vorbereitende Arbeiten für die Umsetzung des Radwege-

konzeptes aufzunehmen. Vor kurzem wurden alle Gemeinden offiziell über das Radwege-

konzept und die beschlossene Finanzierung des Radwegebaus an Kreisstraßen informiert. 

Die betroffenen Gemeinden der ersten beiden Maßnahmen Radweg Wessenstedt-Ebstorf 

und Radweg Masendorf-Oetzen wurden um Stellungnahmen gebeten.
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Die Erträge und Aufwendungen des Amtes erklärt Frau Lotz anhand eines Kontenschemas. 

Die Investition für Fahrzeuge und Geräte in Höhe von 143.000 € ist u. a. für einen LKW-An-

hänger und ein neues Auslegermähgerät eingeplant. Die Investitionen für Baumaßnahmen 

ergeben sich vor allem aus den GVFG-Maßnahmen. Zudem sind weitere 300.000 € für in-

vestive Erneuerungsbauvorhaben ohne Fördermöglichkeiten vorgesehen.

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

8 . Neubau des Kreishauses; Sachstandsbericht

Anhand eines aktuellen Fotos der Baustelle von oben durch eine Drohne berichtet LBD Linke 

vom Fortschritt am Neubau des Kreishauses: das Projekt laufe reibungslos und befinde ich 

vor dem Zeitplan. Morgen werde ein Musterklinker nebst möglicher Fugenbilder in Augen-

schein genommen. Auch ein Musterfenster sei bereits verbaut. Bezüglich des Innenausbaus 

sei im Moment die Möbelausschreibung in Bearbeitung und die Planungen für das Rechen-

zentrum laufen. Für das Frühjahr schlägt Herr Linke eine Besichtigung des Objektes vor.

9 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

Herr Frohloff nimmt Stellung zu zwei offenen Anträgen aus dem Klimaschutzbuch der SPD-

Fraktion:

Nr. 15: LED-Konzept

Nr. 17: Energieversorgung landkreiseigener Gebäude durch

Er hat diesbezüglich Auskünfte zum aktuellen Stand bei Herrn Schroth vom Gebäudemana-

gement eingeholt: 

Zu Nr. 15 

Die ursprünglich geplante Bestandsaufnahme durch eine externe Firma werde nun doch 

durch eigenes Personal erledigt und sei kurz vor dem Abschluss…

Herr Kohlmeyer fragt nach der Höhe der Einsparungen, wenn das LED-Konzept umgesetzt 

sei. Wurde die Verträglichkeit bzw. Gesundheitsgefahr von LED-Licht mittlerweile ermittelt?

LBD Linke meint sich zu erinnern, dass diese Problematik bereits früher angesprochen wur-

de. Abschließende Informationen werden im Protokoll erfolgen. 

Die Errechnung von möglichen Einsparungen sei ein komplexer Prozess, es lägen noch kei-

ne Zahlen vor.

Zu Nr. 17
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Auch hier erfolge noch die Erfassung möglicher Flächen….

Abschließend berichtet Frau Lotz, dass bezüglich des Bahnübergang K 55 bei Drohe an der 

Bahnstrecke Braunschweig – Uelzen bei der DB ein Antrag gestellt wurde, den höhen-

gleichen Übergang mit einer technischen Schranke auszustatten. Anlass ist die Verdoppe-

lung des Bahnverkehrs, eine Broschüre der DB wird zur Verfügung gestellt. Frau Lotz wird 

den Ausschuss auf dem Laufenden halten.

10 . Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

11 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

12 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

KTA Kurt Ziplys

Vorsitz Landrat

S. Lotz

Protokollführung
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